

HOMMAGE A GILBERT OUVRY

RESISTANT LUNERAYSIEN MORT POUR LA FRANCE

Fin août 1944, en déroute, les débris de l'Armée allemande échappés de la poche de Falaise refluent vers la Seine. Recevant par Londres l'ordre de passer à l'action, les maquisards de l'Organisation de résistance de l'Armée regroupés au sud de la forêt de Lyons dans l'Eure, harcèlent les unités allemandes en retraite. Au cours de ces actions onze résistants sont fusillés par les Nazis à Lisors (Eure), tout près de l'abbaye de Mortemer.

Parmi ces martyrs figure Gilbert Ouvry, 27 ans, descendant d'une famille luneraysienne implantée dans la commune depuis des siècles. Quatre-vingt années après ces tragiques événements, il convient de rendre hommage à ce patriote français dont le nom est gravé sur le monument aux morts communal.

Fils cadet de Henri Isaac Ouvry, employé des chemins de fer et de Gabrielle Marie Elisa Petiton originaire de Biville-la-Rivière, Gilbert naît le 28 avril 1917 à Sotteville-lès-Rouen (Seine-Maritime).

Déménageant au gré des mutations professionnelles de son père, Gilbert s'installe à Rouen où il exerce le métier d'électricien automobile au sein du garage Citroën.

Âgé de 23 ans, il unit sa destinée avec Jacqueline, Geneviève Lefebvre le 6 janvier 1940. De leur union naît à Rouen Henri, Edouard, Gilbert le 12 février 1942.

Pendant l'occupation allemande, refusant la défaite Gilbert rejoint, malgré les dangers encourus et sans en informer les siens, les rangs de l'Organisation de résistance de l'Armée en février 1944.

Dans la soirée du 22 août 1944, en quête d'armement, huit résistants s'en prennent à quatre soldats allemands circulant à bicyclette. Malheureusement, le pistolet mitrailleur des maquisards s'enraye. Les Allemands parviennent à s'enfuir et rendent compte de la situation à leurs chefs. Se réfugiant dans la forêt pour la nuit, les résistants sont encerclés au petit jour. Le piège s'est refermé. Sans autre forme de procès, sept hommes sont capturés, fusillés et enterrés sur place. Le plus jeune n'a que dix-neuf ans. Quatre autres de leurs camarades subiront le même sort le lendemain et le jour suivant.

Le corps de Gilbert Ouvry est retrouvé le 19 septembre 1944 au lieu-dit "Le Clos Saint Antoine". Henri, le frère aîné de Gilbert chargé de reconnaître la dépouille mortelle de son cadet restera marqué à vie par la vision du cadavre martyrisé et torturé de Gilbert avant d'être exécuté.

Décoré à titre posthume de l'ordre de la libération, Gilbert Ouvry est déclaré résistant du maquis ORA de Lisors et interné résistant IR. Il repose au cimetière militaire de Montrouge (Hauts de Seine)

Présent à nos côtés ce jour, monsieur Jérôme Ouvry, petit-fils de Gilbert et les siens peuvent être fier de ce grand-père héroïque dont la vie bien trop courte s'est arrêtée à l'âge de 27 ans.

Ne l'oublions pas
Ne les oublions pas